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Il 2024 termina con 
tanti progetti avviati, 
investimenti e servizi 
a favore della colletti-
vità: il Sindaco traccia 
un bilancio di quanto 
fatto, guardando con 
fiducia al futuro 
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anno molto intenso, sia dal 
punto di vista amministrati-
vo sia politico. 
Da una parte perché le idee, 
le proposte e le ipotesi in-
serite nelle linee program-
matiche amministrative del 
quinquennio stanno via via 
prendendo forma. Con pro-
getti innovativi, che collo-
cano Zibido San Giacomo 
come promotore e capofila 
di diversi interventi sovrac-
comunali grazie ai quali 
stiamo individuando ulte-
riori risorse per lo sviluppo 
sociale ed economico del 
nostro territorio. 
NELLO STESSO tempo, 
stiamo affrontando alcune 
criticità, come il trasporto 
pubblico locale, perché gli 

• IN COMUNE

Buone feste,
carichi per
il 2025

• COMUNITÀ. Si chiude l’anno e si guarda avanti

SONIA MARGHERITA
BELLOLI
Sindaco di
Zibido San Giacomo

Gentili cittadine
e cittadini,
il 2024 è stato un 

• APPALTI. Per tutelare i lavoratori più precari, è stato fissato un limite minimo di retribuzione a 9 euro 

Con lo stop al “lavoro povero” il Comune dà l’esempio

Continua a pagina 12

• AUTOLINEE. Gli incontri da prefetto e Regione

N

Caos trasporti: le proposte

chiesto alla Regione Lombardia di attivarsi efficacemente per 
superare i disagi sofferti dai pendolari.

on si placano le polemiche per i disservizi legati alle 
compagnie di trasporto pubblico: così i Sindaci della 
zona (qui sopra, insieme dal prefetto di Milano) hanno 
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• ALL’INTERNO

Opere pubbliche
Col “Piano strade” 
si rifanno asfalti
e manutenzioni
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ai cittadini
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e ai giovani
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4.000 euro in “gift 
card” per aiutare le 
famiglie in difficoltà
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decina di enti locali e dal-
la Regione Puglia: d’ora in 
poi per gli appalti pubblici 
del Comune di Zibido San 
Giacomo i lavoratori non po-
tranno essere pagati meno di 
9 euro lordi l’ora (e l’ente ve-
rificherà periodicamente che 

È  un’iniziativa che fi-
nora in Italia è stata 
adottata solo da  una 

questa soglia sia rispettata). 
«È una delibera che ha un alto 
valore simbolico e che avrà 
un impatto concreto sulle re-
tribuzioni dei lavoratori meno 
pagati», spiega l’Assessore al 
Lavoro Giovanni Navicello. 
«Non possiamo dimenticare 
che il “lavoro povero” rischia 
di creare gravi disparità».

• Rendere sostenibile il lavoro con 
retribuzioni più eque: è questo lo 
scopo del provvedimento adotta-
to recentemente dal Comune di 
Zibido San Giacomo.

• Zibido San Giacomo dall’alto.
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il Piano per l’eliminazione 
delle barriere architettoni-
che, e il Tavolo del turismo. 
«Proseguiremo», precisa il 
Sindaco, «anche con gli in-
terventi del PNRR, oltre alla 
riqualifi cazione delle strade 
e delle strutture pubbliche, 
in particolare le scuole». 

TRA I TEMI sui quali 
è stata concentrata molta 
attenzione nell’ultimo pe-
riodo c’è il trasporto pub-
blico, perché ci sono troppi 
disservizi che penalizzano 
soprattutto gli studenti e i 
lavoratori pendolari. Molte 
le corse che saltano o i ri-
tardi che penalizzano chi 
decide di spostarsi con i 
mezzi pubblici. E non sono 
suffi  cienti i servizi straor-
dinari che vengono messi 
a disposizione dall’Ammi-
nistrazione comunale negli 
orari di morbida del matti-
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• AMMINISTRAZIONE. Sta per volgere alla conclusione un anno particolarmente impegnativo

Belloli: «Scuola, sociale, ambiente e sicurezza
rimangono le nostre linee guida per il futuro»
Conti in ordine per fare nuovi investimenti, attenzione al trasporto 
pubblico, sottoscrizione con Città Metropolitana di un protocollo che 
coinvolge otto Comuni in cui Zibido San Giacomo è capofi la: sono 
tanti i progetti avviati e gli interventi svolti a favore della collettività 
nel 2024, e che anticipano un nuovo anno altrettanto dinamico

«Come sempre 
vi terremo aggiornati 
su tutti gli sviluppi 
attraverso i nostri 
strumenti di 
comunicazione»

per chi amministra un Co-
mune.
«Come d’abitudine», sotto-
linea il Sindaco Sonia Bel-
loli, «vogliamo essere pronti 
ad aff rontare il nuovo anno 
con il Bilancio di previsione 
approvato, in modo da ga-
rantire la massima operativi-
tà fi n dal 1° gennaio. E così 
abbiamo fatto». 

NEL CORSO dell’ultimo 
Consiglio Comunale è stato 
sottoposto a votazione un 
documento di programma-
zione dove sono evidenti le 
priorità strategiche dell’Am-
ministrazione: scuola, so-
ciale, ambiente e sicurezza. 
Prevedendo oltre un milio-
ne di euro per l’educazio-
ne, quasi 960 mila euro per 
la tutela del territorio, oltre 
800 mila euro per gli inter-
venti rivolti ai nostri cittadi-
ni maggiormente in diffi  col-
tà e circa 400 mila euro per 
garantire tranquillità a chi 
vive e lavora a Zibido San 
Giacomo. 

CI SONO alcuni elementi 
innovativi che caratterizza-
no il documento, che non è 
quindi solo un adempimento 
o un’allocazione di risorse, 
ma è un vero e proprio piano 
capace di guardare al futuro. 
Ci sono infatti risorse per il 
Bilancio partecipativo, con 
il quale l’Amministrazione 
Belloli intende confermare 
il protagonismo della cit-
tadinanza, ma anche per il 
trasporto pubblico con i tre 
servizi che sopperiscono alle 
carenze di quello sovracco-
munale. 
Ci sono inoltre il PEBA, cioè 

troppo si verifi cano». 

C’È INOLTRE uno sguardo 
sempre attento alla sinergia 
con altri enti per recuperare 
risorse che altrimenti sareb-
be impossibile ottenere. Nei 

giorni scorsi, 
con la fi rma 
di Città Me-
tropoli tana 
al protocol-
lo d’intesa 
“Smartland 
SOM” è sta-
ta completa-
ta anche la 
quarta fase 

di un progetto che ha coin-
volto otto Comuni, fra i qua-
li Zibido San Giacomo è il 
capofi la. 
L’obiettivo è intercettare 
fondi regionali, nazionali ed 
europei per avviare progetti 
in linea con le politiche di 
sviluppo sostenibile, di in-
clusione e solidarietà socia-
le, di tutela ambientale, di 
istruzione e mobilità.   

«CI SONO TANTI altri 
interventi particolarmen-
te importanti», conclude 
il Sindaco , «sia per la co-
stante riqualifi cazione del 
territorio sia per accrescer-
ne lo sviluppo economico 
locale. In parte se ne parla 
in questo numero del perio-
dico comunale e vi terremo 
costantemente aggiornati 
sugli sviluppi attraverso i 
nostri strumenti di comuni-
cazione». 

L e ultime settimane 
dell’anno sono sem-
pre frenetiche anche 

il Piano per l’eliminazione 
delle barriere architettoni-
che, e il Tavolo del turismo. 
«Proseguiremo», precisa il 
Sindaco, «anche con gli in-
terventi del PNRR, oltre alla 
riqualifi cazione delle strade 
e delle strutture pubbliche, 

 sui quali 
è stata concentrata molta 
attenzione nell’ultimo pe-

no, così come il mercoledì 
pomeriggio per raggiungere 
i centri commerciali e il sa-
bato sera per i giovani che 
vanno a Milano. «Per que-
sto», spiega Sonia Belloli, 
«abbiamo chiesto un tavolo 
di confronto con Regione 
Lombardia e Città Metro-
politana, coinvolgendo chi 
usufruisce del servizio tutti 
i giorni affi  nché ci fornisca 
tutte le informazioni possi-
bili sui disservizi che pur-

allo scorso 20 settembre ha fatto il suo ingresso 
in Giunta un nuovo Assessore: si tratta di Giovan-
ni Navicello, ex candidato Sindaco e capogruppo 

della lista “Sei in Comune”, che è subentrato all’Assesso-
re uscente Pietro Cataldi. Navicello ha assunto l’incarico 
che comprende le seguenti deleghe: cultura, lavoro, indu-
stria e commercio. Vedere anche gli articoli alle pagine 8 
e 9 di questo numero.

D
•AMMINISTRAZIONE. Sostituisce Cataldi

Navicello entra in Giunta 

• Il Sindaco
Sonia Belloli
e una vista
esterna del
Municipio
di Zibido
San Gia-
como.

• I disservizi nei trasporti sono il 
tema del momento: vedere anche 
il servizio a pagina 3.

(Foto d’archivio)
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er aggiornare i cittadi-
ni sulla situazione del 
caos trasporti, il Co-

mune di Zibido San Giaco-
mo ha promosso un incon-
tro pubblico che si è tenuto 
giovedì 12 dicembre scorso, 
(foto) con la presenza del 

P

• SERVIZI PUBBLICI. Non si placano le proteste per i disservizi di un settore vitale alla comunità

Caos trasporti: cosa sta succedendo 
e come si risolverà questo problema
Il Comune di Zibido San Giacomo ha fatto squadra con gli altri 
paesi che soff rono i medesimi disagi: «Ci stiamo confrontando con 
Regione Lombardia e Agenzia TPL», dice l’Assessore ai Trasporti 
Anita Temellini, «la mancanza di autisti e le basse retribuzioni sono 
fra i principali motivi che hanno portato alla situazione attuale»

i confi ni comunali. Non è un 
caso che l’Amministrazione 
comunale di Zibido San Gia-
como, di concerto con gli al-
tri amministratori dei comuni 
attigui, da mesi stia parteci-
pando a incontri a tutti i livelli 
(con l’Assessore ai Trasporti 
di Regione Lombardia Franco 
Lucente, col prefetto di Mila-
no Claudio Sgaraglia, con il 
consigliere di Città Metropo-
litana Marco Griguolo, con 
l’Agenzia TPL - Trasporto 
Pubblico Locale di Città Me-
tropolitana di Milano, Monza 
e Brianza, Lodi e Pavia) per 
trovare una soluzione ai gravi 
disservizi che stanno investen-
do le compagnie di trasporto 
private.

CIÒ CHE succede ormai da 
tempo è stato ripetutamente 
denunciato alla stampa da cit-
tadini esasperati e da ammi-
nistratori locali spesso impo-
tenti: adesso, per trovare una 
concreta soluzione al caos in 
cui si trova il settore del tra-
sporto pubblico in determinate 
zone della nostra provincia, si 
guarda a una sorta di cabina di 
regia a livello superiore (re-
gionale ma non solo) in grado 
di arginare e porre fi ne ai disa-
gi quotidiani.

«IL PROBLEMA sostan-
ziale è che le compagnie di 
trasporto non solo hanno dif-
fi coltà a trovare gli autisti, 
ma non riescono a far fronte 
alla gestione di queste risorse 
umane nemmeno dopo la for-
mazione e l’inserimento in or-
ganico», spiega Anita Temel-
lini, Assessore ai Trasporti. 
«Infatti, all’avvio del servizio 

Quello dei trasporti è un 
problema che ormai 
ha assunto proporzioni 
enormi, e che travalica 

dopo la scorsa 
estate, alcune 
compagnie di 
trasporto hanno 
iniziato a regi-
strare un nume-
ro considerevo-
le di assenze di 
tanti autisti do-
vute alle cause 
più disparate» 
(dai permessi 
ai licenziamenti 
volontari, fi no a 
malattie, infor-

tuni e via dicen-
do, n.d.r.).
«Sappiamo bene 
che le remune-
razioni di questa 
categoria pur-

troppo non rappresentano il 
miglior incentivo per convin-
cere i lavoratori a svolgere 
questo lavoro», continua Te-
mellini. «Come se non bastas-
se, gli esperti ci dicono che è 
venuto a mancare anche l’af-
fl usso di tanti autisti dal Sud 
Italia: di fatto, le basse retribu-
zioni previste da contratto non 
sono in grado di reggere l’alto 
costo della vita che caratteriz-
za l’area di Milano e provin-
cia, e perciò in tanti desistono 
dall’intraprendere un percorso 
lavorativo al Nord che risul-

terebbe per loro inso-
stenibile, almeno dal 
punto di vista econo-
mico».

SPESSO AI bassi 
stipendi si uniscono 
anche giornate di la-
voro particolarmen-
te pesanti, e a volte 
spezzate in due turni 
nel medesimo giorno, 
cosa che rende ancor 
meno appetibile per 
numerosi aspiranti 
fare questo mestiere.

TUTTI CONCET-
TI ribaditi martedì 
26 novembre, quando 
gli amministratori dei 
Comuni di Binasco, 

Casarile, Gudo Visconti, Lac-
chiarella, Noviglio, Rosate, 
Vernate e Zibido San Giacomo 
hanno fi nalmente incontrato 
Franco Lucente, Assessore re-
gionale ai Trasporti e Mobilità 
sostenibile, per capire come 
risolvere i gravi problemi del 
trasporto pubblico locale nella 
zona del Sud Milano. 
«Il territorio continua a essere 
fortemente penalizzato, con 
tante corse saltate, frequenze 
insuffi  cienti e mancanza di 
prospettive certe sul futuro», 
ribadisce l’Assessore Temel-
lini. «L’Assessore Lucente si 
è impegnato a organizzare un 
incontro con l’Agenzia TPL 
per un nuovo confronto con 
i sindaci: il problema va af-
frontato in modo puntuale per 

terebbe per loro inso-
stenibile, almeno dal 
punto di vista econo-
mico».

SPESSO AI 
stipendi si uniscono 
anche giornate di la-
voro particolarmen-
te pesanti, e a volte 
spezzate in due turni 
nel medesimo giorno
cosa che rende ancor 
meno appetibile per 
numerosi aspiranti 
fare questo mestiere.

•TRASPORTI / 2. L’iniziativa svolta il 12/12

L’incontro con i cittadini

Sindaco Sonia Belloli e il vice Sindaco e Assessore ai Tra-
sporti Anita Temellini. «Abbiamo ritenuto necessario orga-
nizzare questa iniziativa per riassumere quanto sta accadendo 
e avanzare possibili soluzioni: tra le proposte di Agenzia TPL 
c’è quella di sostituire alcuni pullman nelle ore di punta e nel-
le corse simultanee, con altri a maggior capienza (lunghi 18 
m), mentre i comuni vorrebbero attivare un servizio info in 
tempo reale tramite un app, per avvisare gli utenti delle varia-
zioni/cancellazioni delle corse», ha spiegato Anita Temellini.

• All’incontro del 26 novembre scorso con l’Assessore Lucen-
te hanno partecipato (da sinistra) il Sindaco Silvana Cantoro 
(Casarile), il Sindaco Liana Castaldo (Binasco), il vice Sin-
daco Anita Temellini e il Sindaco Sonia Belloli (Zibido San 
Giacomo) e il Sindaco Carmen Manduca (Vernate).

Continua a pagina 5

• Immagine:
“Il Giorno”.
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•OPERE PUBBLICHE. Come di consueto è stata avviata l’annuale manutenzione delle arterie  stradali

Prosegue senza sosta 
l’ultimo intervento del 
2024 del “Piano stra-

L’Assessore ai Lavori Pubblici Luca Bonizzi 
conferma la serie di interventi programmati:
«Dal 2019 a oggi abbiamo investito grandi 
risorse, reperite anche partecipando ai bandi»

de”, un progetto che l’Am-
ministrazione comunale 
guidata da Sonia Belloli ha 
messo a punto fi n dal 2019.
Ogni anno, in-
fatti, viene posta 
a bilancio una 
somma minima di 
100mila euro da 
destinare alla ma-
nutenzione delle 
strade, partendo 
da quelle più am-
malorate. Sono 
previsti interventi 
anche per l’ab-
battimento delle 
barriere architetto-
niche, per la riqualifi cazione 
dei marciapiedi, per i par-
cheggi e per i dossi stradali.

«A PARTIRE DAL 2019, 
in concomitanza con la 
prima Giunta Belloli, ab-
biamo deciso di avviare 
un programma continuati-
vo espressamente dedicato 
alla manutenzione stradale, 
prevedendo un impegno di 
spesa minimo annuale che 
però viene integrato con ul-
teriori fondi recuperati par-
tecipando a bandi di Città 
Metropolitana, di Regione 
Lombardia o dello Stato», 
spiega l’Assessore ai lavori 
pubblici, Luca Bonizzi.

«TALE IMPORTO base, 
infatti, in alcuni casi è stato 
raddoppiato se non triplica-

Il “Piano strade” 2024 entra nel vivo: così
«si migliora la viabilità e la sicurezza»

to. Nonostante questo consi-
stente sforzo», continua Bo-
nizzi, «siamo consapevoli di 
non essere ancora riusciti a 
soddisfare tutte le esigenze 
e a intervenire ovunque sia 
necessario, anche perché il 

territorio e 
la rete via-
ria sono 
molto va-
sti. Però, 
in cinque 
anni molte 
vie sono 
già state 
riqualifi-
cate».

IN PARTICOLARE, l’ul-
timo step dell’anno prevede 
l’asfaltatura del cortile delle 
case comunali di via De Ga-
speri a Badile, la scarifi cazio-
ne e la posa del tappetino di 
un tratto della via Papa Gio-
vanni XXIII, di piazza Roma, 
via 1° Maggio (con l’abbatti-
mento delle barriere architet-
toniche) e via Carducci (uno 
dei parcheggi). Interventi 
sono previsti anche al cor-

to. Nonostante questo consi-
stente sforzo», continua Bo-
nizzi, «siamo consapevoli di 
non essere ancora riusciti a 
soddisfare tutte le esigenze 
e a intervenire ovunque sia 
necessario, anche perché il 

sello pedonale di via Vittorio 
Veneto e ai due dossi in via 
Binasco, che sono in porfi do. 
L’ammontare degli interventi 
in corso ha richiesto un inve-
stimento complessivo di circa 
109mila euro.

«SI TRATTA di un’azione 
concreta in linea con l’impe-
gno che ci siamo assunti con 
i cittadini per mantenere in 
ordine e in sicurezza il ter-
ritorio, anche per chi si spo-
sta a piedi, in bicicletta, in 
moto o in auto», evidenzia il 
Sindaco Sonia Belloli. «Tut-
to ciò avviene mentre moni-
toriamo costantemente le 
possibilità di fi nanziamento 
off erte dalle istituzioni su-
periori alle quali attingere, 
perché in questo modo pos-
siamo aff rontare e risolvere 
alcune situazioni rimaste in 
sospeso per tanti anni», con-
clude il primo cittadino.

• Luca Bonizzi, Assessore alle Opere Pubbliche, 
Bilancio, Sport e Aff ari Generali, commenta 
l’avvio del “Pianto strade” 2024.

«In cinque anni molte vie 
sono già state riqualifi cate» e 
per quest’anno si prevede di 
investire altri 109mila euro

ritorio, anche per chi si spo-
sta a piedi, in bicicletta, in 
moto o in auto», evidenzia il 
Sindaco Sonia Belloli. «Tut-
to ciò avviene mentre moni-
toriamo costantemente le 
possibilità di fi nanziamento 
off erte dalle istituzioni su-
periori alle quali attingere, 
perché in questo modo pos-
siamo aff rontare e risolvere 
alcune situazioni rimaste in 
sospeso per tanti anni», con-
clude il primo cittadino.

Belloli: «Monitoriamo 
le possibilità di fi nan-
ziamento per risolve-
re situazioni rimaste 
in sospeso per anni»

• Alcune delle asfaltature realizzatein diversi punti del paese.

uesto doppio 
intervento svol-
to su due vie 
principali di 

Badile, ovvero via Vittorio 
Veneto e via Nazioni Uni-
te, ha cambiato il volto del 
centro della frazione, ma era 
fi nalizzato soprattutto alla 
messa in sicurezza dei due 
tratti stradali che i cittadini ci 
hanno sempre segnalato per 
loro pericolosità», aff erma 

• VIABILITÀ. Si sono conclusi gli interventi contenuti nel PGTU

Il restyling di Badile ha rinnovato
l’immagine al centro della frazione

«Q il vice Sindaco e Assessore 
all’Urbanistica Anita Temel-
lini. «La messa in sicurezza 
ha ridotto la velocità delle 
automobili, in più creando 
attraversamenti più sicuri e 
rialzati, istituendo in alcuni 
tratti l’obbligo dei 30 km 
all’ora. È stato uno dei primi 
interventi discesi dal Piano 
Generale Traffi  co Urbano 
che abbiamo approvato», 
conclude Temellini. 

• Il centro di Badile, completa-
mente rinnovato dopo gli interven-
ti urbanistici realizzati nel 2024.



Periodico del Comune di Zibido San Giacomo Anno XXIV - N. 3 - Dicembre 2024 5

Si ricorda che il servizio per richiedere i certifi cati ana-
grafi ci attivato dal Comune per i cittadini di Zibido San 
Giacomo viene sostituito dal nuovo portale nazionale al 

seguente link: www.anagrafenazionale.interno.it.
Attraverso lo Spid o la Carta di Identità Elettronica è possi-
bile accedere al sito e scaricare 14 diversi certifi cati anagra-
fi ci direttamente online.

•INNOVAZIONE. È attiva l’Anagrafe Nazionale

I certifi cati anagrafi ci? Sono online

• Tradurre 
i bisogni 
in cifre è il 
compito del 
Bilancio 
annuale 
redatto dal 
Comune di 
Zibido San 
Giacomo 
(nella foto 
qui sotto).

• FINANZE. Le cifre del conto economico dell’Ente sono state presentate all’assemblea consiliare

Con l’approssimarsi 
della fi ne dell’anno, 
ancora una volta per 

Scuola, sicurezza, 
trasporti e giovani 
al centro dell’azione
del Comune, «e in 
più abbiamo dimo-
strato un’attenzione 
particolare alle fasce 
più deboli», dice l’As-
sessore Luca Bonizzi

il Comune di Zibido San 
Giacomo è tempo di fare i 
conti programmando i ser-
vizi off erti ai cittadini in 
modo sostenibile e compati-
bile con le risorse fi nanziarie 
dell’Ente.

«IL BILANCIO presen-
tato in Consiglio Comunale 
è il frutto di un lavoro at-
tento e strategico, che tiene 
fede agli impegni presi con 
i cittadini e con l’assemblea 
consiliare», spiega l’Asses-
sore al Bilancio Luca Boniz-
zi, commentando gli indi-
rizzi del prossimo esercizio 
fi nanziario.
«Abbiamo mantenuto un 
caposaldo fondamentale: la 
pressione fi scale resta in-
variata, nonostante le sfi de 
economiche che il nostro 
Comune e il Paese stanno af-
frontando», continua Boniz-
zi. «In particolare, abbiamo 
scelto di continuare a inve-
stire nelle priorità strategi-
che, confermando il nostro 
impegno verso la scuola, 
perché investire nei giovani 
signifi ca investire nel futuro; 
nella sicurezza, per garanti-
re una comunità più serena; 
nei trasporti e l’accessibilità, 
migliorando la qualità della 
vita quotidiana, compatibil-
mente alle problematiche 
che investono il comparto 
trasporti e che non sono im-
putabili al Comune (vedere 
l’articolo a pagina 3, n.d.r.); 
nei giovani, supportando-

Bilancio, nessun aumento alle
tariff e per le famiglie zibidesi

li con politiche e 
strutture che li aiu-
tino a crescere e re-
alizzarsi».

ALTRO IMPOR-
TANTE capitolo 
(forse il più sensi-
bile) riguarda la comparte-
cipazione ai costi dei servizi 
a domanda individuale che 
i cittadini sono chiamati a 
corrispondere in base a spe-
cifi che necessità: «Si tratta 

li con politiche e 
strutture che li aiu-
tino a crescere e re-
alizzarsi».

ALTRO IMPOR-
TANTE
(forse il più sensi-
bile) riguarda la comparte-
cipazione ai costi dei servizi 
a domanda individuale che 
i cittadini sono chiamati a 
corrispondere in base a spe-
cifi che necessità: «Si tratta 

delle tariff e che il Comune 
applica agli utenti per mol-
teplici servizi di carattere 
educativo o socio-assisten-
ziale», continua l’Assessore. 
«Tenendo fede ai nostri im-
pegni, abbiamo mantenuto 
tariff e equilibrate e accessi-
bili, dimostrando un’atten-
zione concreta alle fasce più 
deboli della popolazione, an-
che di fronte all’aumento dei 
costi dei servizi ma evitando 
che vadano a ripercuotersi 
sulle fi nanze domestiche dei 

nostri concittadini».

«QUESTO BILAN-
CIO è la prova che 
sappiamo conciliare i 
progetti ambiziosi con 
la sostenibilità fi nan-
ziaria», è il pensiero 
dell’Assessore. «Abbia-
mo stanziato risorse per 
il bilancio partecipativo, 
e avviato il rilancio del 

territorio con strumenti chia-
ve come il nuovo PGT, l’ade-
sione al Tavolo del Turismo 
e il Piano per l’Eliminazione 
delle Barriere Architettoni-
che. Inoltre, il nostro piano 
di investimenti si concen-
tra su opere utili e tangibili 
quali la manutenzione di 
infrastrutture essenziali, la 
riqualifi cazione energetica, 
il miglioramento della viabi-
lità e interventi nelle scuole. 
Infi ne, abbiamo saputo co-
gliere le opportunità off er-
te dai fondi del PNRR per 
portare avanti progetti legati 
alla sostenibilità e all’ener-
gia, e la gestione ecologica 
del territorio. Insomma il 
Bilancio non è solo una rac-
colta di numeri, ma il segno 
concreto del nostro impegno 
per una comunità che guar-
da avanti, unendo effi  cienza, 
equità e visione».

nostri concittadini».

«QUESTO BILAN-
CIO
sappiamo conciliare i 
progetti ambiziosi con 
la sostenibilità fi nan-
ziaria», è il pensiero 
dell’Assessore. «Abbia-
mo stanziato risorse per 
il bilancio partecipativo, 
e avviato il rilancio del 

• TRASPORTI / 3. I cittadini sono in attesa

Caos trasporti: cosa succede?
trovare soluzioni concrete 
per migliorare il sistema dei 
trasporti, vitale per studenti e 
lavoratori».
«L’Assessore Lucente ha 
ribadito che il problema de-
riva dalla carenza degli auti-
sti e che solo il 5 per cento 
di quelli formati rimanga in 
organico nelle aziende di tra-
sporti», riferisce Temellini. 
Non si tratterebbe perciò di 

a fronte di un servizio che fa 
acqua da tutte le parti e lascia 
a piedi lavoratori e studenti, 
la protesta dei comuni non è 
destinata a terminare fi ntan-
to che il servizio non verrà 
ripristinato in condizioni ot-
timali: appuntamento quin-
di al prossimo incontro con 
l’Assessore regionale, l’A-
genzia TPL, Città Metropoli-
tana e tutti gli amministratori 
dei comuni coinvolti.

un problema economico 
da parte di Regione Lom-
bardia, secondo Lucente 
pronta a fare la sua parte 
investendo risorse, ma di 
formazione, anche se l’A-
genzia TPL ha detto che 
i servizi su gomma sono 
ridotti all’osso perché le ri-
sorse sono ridotte all’osso.
Insomma, secondo Lucen-
te i soldi non mancano ma 

Segue da pagina 3

«Il Bilancio? Non 
è solo una raccolta 
di numeri...»
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• ISTRUZIONE. Il Comune prosegue il suo impegno nel campo della formazione  dei più giovani del paese

Il Piano di diritto allo studio si porta 
in dote un milione di euro di risorse

Nidi in legno nel giar-
dino della scuola per 
accogliere cincial-

legre e altri uccelli e osser-
varne i comportamenti, per 
permettere ai bambini della 
scuola primaria di conosce-
re la natura e gli abitanti del 
territorio con un approccio 
pratico e laboratoriale. Per i 
ragazzi più grandi una incu-
batrice didattica per uova di 
uccello (galline o quaglie), 
per un progetto di cinque 
settimane, durante le quali 
verrà osservata e monitora-
ta l’incubazione delle uova, 
per poi prendersi cura e alle-
vare i pulcini schiusi.

SONO ALCUNI progetti 
contenuti nel Piano di in-
terventi per l’attuazione del 
diritto allo studio, approvato 
quest’autunno in Consiglio 
comunale. Un documento 

 attivo il nuovo ser-
vizio gratuito per ri-
cevere informazioni 

di pubblica utilità  in modo 
semplice e veloce tramite 
l’applicazione di messaggi-
stica WhatsApp: scadenze 
comunali, modifiche alla 
viabilità, stati d’emergenza, 
iniziative ed eventi in pro-
gramma sul territorio e altro.

PER USUFRUIRE del 
servizio WhatsApp è suffi-
ciente salvare il numero di 
telefono 348 8282126 nella 
rubrica del proprio cellulare 
sotto la voce “InfoComu-
neZSG”. Una volta salvato 
il numero, per completare 
l’operazione basta inviare 

• FILO DIRETTO. Il Comune è operativo anche con l’app di messaggi

Siamo online anche sul tuo smartphone

È
via WhatsApp un messaggio 
con scritto “ACCETTO IL 
SERVIZIO”. Il servizio verrà 
attivato al momento della rice-
zione da parte dell’utente del 
messaggio di conferma di av-
venuta iscrizione. Con l’invio 
del messaggio di accettazione 
il titolare dell’utenza telefoni-
ca autorizza il Comune a tra-
smettere informazioni tramite 
WhatsApp. Ciascun utente 
potrà cancellarsi dal servizio 

in qualsiasi momento me-
diante l’invio del messaggio 
“CANCELLAZIONE”.

PER INFORMAZIONI 
e segnalazioni sul servizio, o 
in caso di difficoltà nella re-
gistrazione, scrivere a erika.
bozzi@comune.zibidosan-
giacomo.mi.it o telefonare al 
numero 02 90020230 dal lu-
nedì al venerdì dalle ore 9.00 
alle ore 12.00.

348 8282126

Dialogo e confronto tra l’Amministrazione comunale e l’Istituzione 
scolastica ha portato a elaborare un insieme di progetti educativi per 
bambini e ragazzi, incentrati sulla tutela dell’ambiente, sullo sviluppo 
della didattica digitale, alle pari opportunità e all’inclusione sociale

zare, con un 
investimento 
di oltre 1 mi-
lione euro, in-
centivando lo 
sviluppo della 

didattica digitale, le pari op-
portunità e l’uguaglianza di 
genere (in particolare rispet-
to alle materie STEM e alle 
competenze multi-lingui-
stiche), l’inclusione sociale 
e il successo formativo per 
contrastare i pericoli della 
dispersione scolastica.

ALTRI PROGETTI ve-
dranno i ragazzi protagoni-
sti al lago Mulino; in classe 
si parlerà anche di svilup-
po sostenibile, educazione 
ambientale, conoscenza e 
tutela del territorio con Pro-
tezione civile e Carabinieri. 
Si andrà poi in montagna 
insieme, si parteciperà alle 
Olimpiadi di lingue con il 
comitato gemellaggio, si 
coltiveranno orto e frutte-
to. E ancora, si tratterà di 
cyberbullismo e dei peri-
coli del web, di affettività 
e sessualità, del progetto 
di orientamento “Da gran-
de farò” con incontri sulle 
professioni sul futuro, sui 
percorsi di studio dopo le 
medie e sul coding.
«NEGLI ANNI SCORSI 
abbiamo promosso la scuo-
la della felicità», dichiara il 
vice Sindaco Anita Temelli-
ni, Assessore all’Istruzione, 
«puntando sulla valorizza-
zione dell’individuo, con-
sapevoli della necessità dei 
ragazzi di tornare a vivere 
il proprio territorio dopo le 
difficoltà della pandemia. 
Con il nuovo Piano di di-
ritto allo studio, compiamo 
un passo in più, pensando al 
domani, al futuro, aprendo-
ci alla comunità per diven-
tare il fulcro di una rete di 
opportunità. Ringrazio gli 
uffici per l’enorme lavo-
ro svolto e tutti coloro che 
hanno contribuito a questo 
Piano, dirigenza e docenti, 
Commissione scuola e di-
ritto allo studio e anche le 
famiglie che hanno risposto 
numerose ai questionari di 
gradimento», conclude Te-
mellini.

di programmazione impor-
tante che guarda alla “scuo-
la del futuro” come luogo 
di condivisione, inclusione, 
responsabilità collettiva e 
interconnessione. Da qui 
l’importanza di un successo 
formativo per contrastare 
i pericoli della dispersione 
scolastica.

SI TRATTA di un tipo di 
scuola che l’Amministrazio-
ne di Zibido San Giacomo 
intende contribuire a realiz-

• Il vice Sindaco Anita Temellini è Assessore 
all’Istruzione: in questo articolo descrive il 
Piano di diritto allo studio per l’anno in corso.

«Dopo aver promosso la 
“scuola della felicità”, adesso 
compiamo un passo in più 
verso la “scuola del futuro”»

• Una delle slides di presentazione 
del Piano di diritto allo studio ap-
provato dal Consiglio Comunale.
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• RACCOLTA DIFFERENZIATA. Zibido San Giacomo oltre l’80%

• BENI ALIMENTARI. La Fondazione Collegio della Guastalla ha messo a disposizione 4.000 euro in buoni

Riuscire a far quadrare 
il bilancio familiare in 
questi tempi di ristret-

A partire dal 20 dicembre e fi no al 7 gennaio 2025, i cittadini che 
hanno un ISEE familiare complessivo inferiore ai 15.000 euro annui 
possono richiedere fi no a 3 “gift card”, in distribuzione da gennaio 

tezze economiche è sempre 
un’impresa per tanti nuclei 
svantaggiati. Per questo mo-
tivo, qualsiasi iniziativa che 
si ponga l’obiettivo di dare un 
sostegno concreto ai soggetti 
più fragili, non può che essere 
apprezzata.

L’ULTIMA, in ordine di 
tempo, arriva dalla Fondazio-
ne Collegio della Guastalla 
Onlus di Binasco, la quale ha 
donato al Comune di Zibido 
San Giacomo un contributo di 
4.000 euro, ripartito in 80 buo-
ni (detti “gift card”) del valore 
di 50 euro cadauno, che pos-
sono essere richiesti al Comu-
ne a partire dal 20 dicembre 

Un aiuto concreto alle famiglie
in diffi  coltà con le “card” spesa

• L’Assessore alle Politiche Sociali e Giovanili, 
Ambiente, Digitale e Gemellaggio Giacomo 
Serra spiega nel dettaglio le “gift card”.

«Serviranno 
per l’acquisto di 
beni di prima necessità», 
spiega l’Assessore Serra

IN UN MOMENTO in cui 
sono numerosi i cittadini che 
non sono in grado di avere 
accesso al mondo del lavoro, 
oppure un lavoro ce l’hanno 
ma non è suffi  ciente a reggere 
l’alto costo della vita, «queste 
“gift card” potranno dare una 
mano in più nell’acquisto di 
beni di prima necessità», ag-

giunge l’As-
sessore.
Dal punto di 
vista operati-
vo, le domande 
saranno fi nan-
ziate, fi no 
a esauri-
mento delle 
card dispo-
nibili, sulla 
base dell’or-

dine di arrivo 
al protocollo. 

Requisito indi-
spensabile è essere 

residenti nel Comune di 
Zibido San Giacomo, avere 
un ISEE familiare per il 2024 
pari o inferiore a 15.000 euro 
e che nessun componente del 
nucleo famigliare abbia be-
nefi ciato di altri sussidi o so-
stegni economici pubblici nel 
corso dell’anno.

«NEL MESE di gennaio i 
benefi ciari saranno contattati 
dall’Amministrazione Co-
munale per il ritiro dei buoni 
da 50 euro, che saranno spen-
dibili esclusivamente presso 
il Carrefour Express di Bina-
sco. Infi ne, sarà nostra cura 
trasmettere alla Fondazione 
Collegio della Guastalla le 
ricevute delle “gift card” ero-
gate per le verifi che di loro 
competenza, affi  nché l’intera 
iniziativa si concluda nella 
massima trasparenza», con-
clude l’Assessore Giacomo 
Serra.

e pagine social del comune di Zibido San Giaco-
mo sono uno strumento sempre più utilizzato per 
restare sempre aggiornati sulle attività dell’ente: 

sono già oltre 3400 i follower della pagina Facebook e 
oltre 1000 a quella di Instagram. Seguici anche tu!
Facebook: @comune.zibidosangiacomo
Instagram: @comune_zibidosangiacomo

•SOCIAL. Sempre con te su pc e smartphone

Il Comune è su Facebook e IG 

L

www.fondazioneguastalla.org

per l’acquisto di 

vista operati-
vo, le domande 
saranno fi nan-
ziate, fi no 
a esauri-
mento delle 
card dispo-
nibili, sulla 
base dell’or-

dine di arrivo 
al protocollo. 

Requisito indi-
spensabile è essere 

residenti nel Comune di 

2024 e fi no al 7 gennaio 2025, 
in osservanza dei requisiti 
contenuti nell’apposito bando.
«Si tratta di un’iniziativa che 
rappresenta un aiuto concreto 
a tante famiglie, per il quale 
vogliamo ringraziare la Fon-
dazione Guastalla», spiega 
l’Assessore Giacomo Serra.

Dal 1° febbraio 2025 si 
sposta il giorno di rac-
colta della plastica, che 

passa dal venerdì al martedì. 
Ma non si tratta dell’unica no-
vità legata a questa frazione 
di diff erenziata: «Sasom ci ha 
comunicato che nell’ultimo 
mese di ritiro la qualità della 
raccolta della plastica sia sen-
sibilmente peggiorata rispetto 

Luci e ombre con la plastica:
«Dobbiamo fare di meglio»

ai mesi precedenti, trovandoci 
dentro anche vetro, umido o in-
diff erenziato», dice l’Assessore 
all’Ambiente Giacomo Serra.

«TUTTO CIÒ può pregiudi-
care l’effi  cienza della raccolta 
diff erenziata, che per quanto ri-
guarda il nostro paese si attesta 
sopra l’80%. Un risultato ecce-
zionale, ma che va mantenuto 

• Il logo 
della 
Fonda-
zione di 
Binasco 
che ha 
eroga-
to gli 
80 
buo-
ni.

e consolidato conferendo sola-
mente rifi uti di plastica ricicla-
bile, che così possono andare 
agli impianti di riciclo».
PERTANTO, da gennaio ini-
zieranno i controlli a campione 
da parte del personale di Sasom, 
e potranno scattare le relative 
sanzioni, qualora la frazione 
diff erenziata della plastica risul-
tasse ancora mischiata ad altro. 
«Dobbiamo fare più attenzio-
ne per tornare alla qualità di 
prima», è la raccomandazione 
di Serra.

Nel corso dell’ultimo Consiglio Comunale è stato ap-
provato il nuovo Piano di Zona e il nuovo accordo coi 
comuni dell’Ambito Distrettuale Visconteo Sud Mila-

no con capofi la Rozzano: gli obiettivi per il triennio 2025-27 
riguardano l’off erta di nuovi servizi sociali per potenziare la 
capacità di fare rete, andando così sempre più incontro alle 
esigenze dei cittadini, parte integrante oltre che fruitori dei 
servizi di welfare messi loro a disposizione.

•WELFARE. I Comuni dell’Ambito Visconteo

Piano di Zona, OK per il 2025-27

7
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• VALORIZZAZIONE. Zibido San Giacomo ha aderito all’iniziativa che vede coinvolti ben 21 Comuni

Al via il progetto “Tra Navigli e 
Ticino” col nuovo brand turistico
A dicembre le prime manifestazioni di 
questo percorso condiviso in cui il territorio 
è protagonista, perché «dobbiamo sentirci 
parte di un unico soggetto turistico», 
spiega l’Assessore Giovanni Navicello

Dopo che il 18 maggio 
scorso i 21 Comuni 
aderenti al Tavolo del 

Turismo territoriale hanno 
sottoscritto un Protocol-
lo di intesa per favorire lo 
sviluppo turistico del terri-
torio dell’Abbiatense, del 
Magentino, del Castanese e 
dei Comuni del Sud Milano, 
nei giorni scorsi si sono fatti 
importanti e concreti passi 
avanti per tracciare un cam-
mino che porti alla cono-
scenza e alla diff usione delle 
potenzialità dell’area com-
presa tra Navigli e Ticino.

«ABBIAMO lavorato a una 
strategia», spiega l’Asses-
sore alla Cultura Giovanni 
Navicello, «per attrarre tu-
risti in un territorio ricco di 
bellezze storico-artistiche 
e naturalistiche in grado di 
off rire percorsi diversi tra 
ambiente, cultura, gastrono-
mia e vie d’acqua tra i quali 

Giacomo e due enti quali Par-
co lombardo della Valle del 
Ticino e il Consorzio dei Na-
vigli), ma il progetto si aprirà 
in futuro a nuove adesioni e 
anche alle realtà produttive. 

«IL PRIMO PAS-
SO», continua l’Asses-
sore Navicello, «è stato 
quello di individuare 
un brand, “Tra Navigli 
e Ticino - Percorsi di 
autenticità”, per inizia-
re a sentirsi parte di un 
unico soggetto turisti-
co. Abbiamo individua-
to tre parole chiave per 

raccontare il nostro territo-
rio: acqua, natura e cultura, 
poi tradotti a livello grafi co 
per rappresentare un’identità 
condivisa e di una visione 
comune per il futuro. Con 
questo brand tutti e 21 i Co-
muni del Tavolo partecipe-
ranno alla prossima edizione 
della BiT, dal 1980 punto di 
riferimento a livello inter-
nazionale per il turismo, in 
programma dal 9 all’11 feb-
braio in FieraMilano».

SUL TERRITORIO il pri-
mo frutto concreto di questa 
sinergia «è l’iniziativa “Per-
corsi d’Inverno”, una rasse-
gna di eventi per far cono-
scere e valorizzare le nostre 
eccellenze durante il mese 
di dicembre.  Le date indivi-
duate sono quelle di sabato 
7 e domenica 8, sabato 14 
e domenica 15 dicembre e 
le iniziative – eccezion fat-
ta per la visita all’Abbazia 
di Morimondo – sono state 
gratuite», conclude Giovan-
ni Navicello.

«IL PRIMO PAS-
SO»
sore Navicello, «è stato 
quello di individuare 
un brand, “Tra Navigli 
e Ticino - Percorsi di 
autenticità”, per inizia-
re a sentirsi parte di un 
unico soggetto turisti-
co. Abbiamo individua-
to tre parole chiave per 

Le potenzialità
storico-artistiche
non mancano

raccontare il nostro territo-
rio: acqua, natura e cultura, 
poi tradotti a livello grafi co 
per rappresentare un’identità 
condivisa e di una visione 
comune per il futuro. Con 
questo brand tutti e 21 i Co-
muni del Tavolo partecipe-
ranno alla prossima edizione 
della BiT, dal 1980 punto di 
riferimento a livello inter-
nazionale per il turismo, in 
programma dal 9 all’11 feb-
braio in FieraMilano».

SUL TERRITORIO
mo frutto concreto di questa 
sinergia «è l’iniziativa “Per-
corsi d’Inverno”, una rasse-
gna di eventi per far cono-
scere e valorizzare le nostre 
eccellenze durante il mese 
di dicembre.  Le date indivi-
duate sono quelle di sabato 
7 e domenica 8, sabato 14 
e domenica 15 dicembre e 
le iniziative – eccezion fat-
ta per la visita all’Abbazia 
di Morimondo – sono state 
gratuite», conclude Giovan-
ni Navicello.

• A sinistra l’immagine di Giovanni Navicello, 
Assessore alla cultura, al lavoro, all’industria
e commercio; sotto il logo dell’iniziativa.

«Sono tre le parole chia-
ve che possono raccontare 
pienamente la nostra zona: 
acqua, natura e cultura»

iovedì 28 novembre 
si è svolta,  presso la 
Sala delle Colonne 

della Prefettura di Milano, 
la cerimonia di consegna 
delle onorifi cenze dell’Or-
dine “Al Merito della Re-
pubblica Italiana”, confe-
rite dal Presidente della 
Repubblica con decreto del 
2 giugno 2024. 

N E L L’O C C A S I O N E
è stata  insignita  Cava-
liere la nostra concittadi-
na Isabella Faraldi, con 
la seguente motivazione: 
«Funzionario in servizio 
presso il Ministero dell’E-

• RICONOSCIMENTO. Alla concittadina le nostre congratulazioni

Isabella Faraldi Cavaliere della Repubblica

G conomia e delle 
Finanze, ha di-
mostrato gran-
de scrupolosità 
ed impegno in 
tutte le attività 
assegnatele. Af-
fi dabile, seria, 
competente e 
disponibile, con 
un alto senso 
dello Stato che 
la rende un pro-
fessionista della 
Pubblica Am-

ministrazione di grande 
valore morale».
A Isabella Faraldi le nostre 
congratulazioni.

scegliere, guidati da ciò 
che più appassiona».

LE AMMINISTRA-
ZIONI che hanno 
aderito a oggi sono 21 
(Abbiategrasso, Albai-
rate, Bareggio, Bernate 
Ticino, Besate, Binasco, 
Cassinetta di Lugagna-
no, Castano Primo, Ci-
sliano, Corbetta, Cuggiono, 
Cusago, Gaggiano, Inveruno, 
Morimondo, Nosate, Ozze-
ro, Robecchetto con Induno, 
Trezzano sul Naviglio, Ver-
mezzo con Zelo, Zibido San 

• L’Assessore Giacomo Serra, il 
neo Cavaliere Isabella Faraldi 
e il prefetto di Milano, Claudio 
Sgaraglia, durante la cerimonia di 
conferimento del riconoscimento.

Le potenzialità
storico-artistiche
non mancano

• Sopra, il manifesto del primo 
programma congiunto in cui 
spicca l’evento di domenica 15 
dicembre in Cascina Ca’ Grande 
a Zibido San Giacomo. Per essere 
sempre aggiornati dai social, sia 
su Fb sia su Ig, basta seguire: 
@traNaviglieTicino.
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• LAVORO. La Giunta ha approvato una delibera non solo simbolica: così si tutelano i salari più bassi

Retribuzione minima: il Comune
dice basta al “lavoro povero” 

Finora in Italia ci hanno pensato solo una 
decina di enti locali e la Regione Puglia: 
d’ora in poi per gli appalti pubblici del 
Comune di Zibido San Giacomo i lavoratori 
non potranno essere pagati meno di 9 
euro lordi l’ora (e si verifi cherà periodica-
mente che questa soglia sia rispettata)

delibera, su proposta dell’As-
sessore al Lavoro Giovanni 
Navicello, che prevede la 
tutela della retribuzione mi-
nima salariale, della sicurez-
za sul lavoro e del contrasto 
al lavoro irregolare in tutti 
i contratti che hanno come 
committente il Comune di 
Zibido San Giacomo. Una 
scelta che, su tutto il terri-
torio nazionale, è stata fatta 
solo da una decina di enti lo-
cali e dalla Regione Puglia.

«È UNA DELIBERA che 
ha un alto valore simbolico 
e che all’atto pratico ha un 
impatto concreto sulle retri-
buzioni dei lavoratori meno 

pagati», spiega l’Assessore 
Giovanni Navicello. «Non 
possiamo dimenticare che il 
“lavoro povero”, soprattutto 
per gli inquadramenti meno 
qualifi cati, rischia di creare 
gravi disparità economiche 
e sociali. Con questo atto di 
indirizzo l’Amministrazio-
ne aff erma un principio di 
qualità nei contratti pubblici 
comunali, aprendo la strada, 
auspico, a iniziative simili su 

Nel corso dell’ultima 
Giunta comunale è 
stata approvata una 

ul sito comunale
www.comune.
zibidosangiaco-

mo.mi.it fra i servizi 
proposti, è possibile 
collegarsi al link di 
Afol Metropolitana il 
quale, oltre a fornire 
tutte le informazioni 
inerenti la formazio-
ne, l’orientamento e 
il lavoro, dà la pos-

sibilità di consultare le 
off erte di lavoro a cui è 
possibile candidarsi diret-
tamente online. Il link è il 
seguente: www.afolmet.it. 
Per appuntamenti scrivere 
alla mail centroimpiego.
rozzano@afolmet.it. In 
alternativa telefonare al 
numero 02 5286281. Per 
ulteriori informazioni: Ser-
vizi Sociali, 02 90020226.

• LAVORO. Le risorse sul sito comunale Tutte le informazioni in un click

S

Inquadra con il tuo smartphone
questo QR Code e visualizza direttamente tutte le off erte di Afol

• Sopra, il logo di Afol Metropolitana; a 
sinistra il QR Code che rimanda a tutte le  
off erte di lavoro disponibili nella banca 
dati dell’agenzia.

tutto il territorio lombardo».

D’ORA IN POI, in tutte le 
procedure di affi  damento dei 
contratti del Comune di Zibi-
do San Giacomo verrà verifi -
cato che i contratti prevedano 
un trattamento economico 
minimo lordo inderogabile di 
9 euro l’ora. Una disposizio-
ne che sarà accertata costan-
temente. 
Inoltre, per garantire mag-
giore effi  cacia al contrasto al 
lavoro nero e alla tutela della 

sicurezza sul lavo-
ro, in ogni contratto 
dovrà essere inserita 
una clausola che co-
stituirà un impegno 
per l’affi  dataria: se 
non ottempererà, 
sarà prevista la riso-
luzione del contrat-
to. Ogni anno, poi, 
verrà predisposto un 
report su tutti gli ap-

palti in corso del Comune e 
le relative verifi che sui con-
tratti. 
«È UN IMPEGNO che ci 
siamo assunti», sottolinea 
l’Assessore, «per raff orzare 
coesione sociale ed economi-
ca, in linea con norme euro-
pee, ma anche con la nostra 
Costituzione che prevede per 
ciascun lavoratore una retri-
buzione suffi  ciente ad assicu-
rare a sé e alla sua famiglia 
un’esistenza libera e dignito-
sa. In tema di salario minimo, 
in assenza di concrete inizia-
tive a livello nazionale, i Co-
muni possono dare l’esem-
pio», conclude Navicello.

• Una retribuzione giusta e 
rapportata al costo della vita: è 
quanto chiedono i lavoratori oggi.

•AMBIENTE. Un’area edifi cabile ritorna alla natura e viene piantumata

Presso il Parco di via Moro, 
alla frazione di Moirago 
al confi ne con Rozzano, è 

stata realizzata una nuova area 
boscata (foto a destra): 1.955 
piante, di cui 626 alberi e 1.329 
arbusti, su una superfi cie com-

Con “Forestami”
si crea un bosco
tutto nuovo

plessiva di 8.300 
metri quadri. L’i-
niziativa si è resa 
possibile grazie a 
“Forestami”: «Là 
dove c’era un’a-
rea edifi cabile ora 
nascerà un bosco. 
Sono molto orgo-
gliosa del nostro 
comune», ha det-
to il Sindaco So-
nia Belloli.
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• IN COMUNE. Lo spazio alle forze politiche presenti in Sala Consiliare a Zibido San Giacomo

Dal Consiglio Comunale

LUCA BONIZZI
Capogruppo
di MaggioranZa

Cari Cittadini,
prosegue con deter-
minazione il nostro 

impegno per realizzare il 
programma elettorale che ci 
avete affi  dato, dando fi du-
cia al gruppo Noi Cittadini. 
Grazie a un’amministrazione 
seria e autorevole, il nostro 
Comune si sta aff ermando 
come un polo attrattivo per 
investimenti pubblici e pri-
vati, con benefi ci concreti 
per il territorio.

TRA I RISULTATI re-
centi, l’interesse di Amazon 

LA MAGGIORANZA

• Lista Civica
   “Noi Cittadini”

decisamente le minoranze, 
che preferiscono attaccare 
con toni denigratori invece 
di collaborare. 

UN ESEMPIO? Hanno 
usato un dramma umano 
per descrivere Zibido come 
un luogo fuori controllo, 

confondendo persino il ri-
trovamento di mangime per 
animali con sostanze stupe-
facenti.

NON MANCANO nem-
meno le off ese dirette: ci 
hanno defi niti “Noi Pove-
rini” dimostrando la loro 
frustrazione per un’azione 
amministrativa che vede la 
nostra Zibido protagonista in 
ambiti sia locali che sovraco-
munali.

discussioni fondamentali. 
Denunce infondate al Pre-
fetto e attacchi personali ri-
entrano in una strategia volta 
a bloccare la nostra azione 
amministrativa. 
Le registrazioni consiliari 
sono a disposizione di tutti: 
ciascun cittadino potrà valu-
tare chi davvero ha rispettato 
le istituzioni e chi le ha svili-
te con comportamenti ostru-
zionistici.

A VOI CITTADINI dicia-
mo: non ci fermeremo. La 
nostra priorità resta miglio-
rare Zibido San Giacomo, 
come dimostrano i tanti pro-
getti in corso e l’interesse di 
aziende leader mondiali nel 
loro ambito. 
Se il nostro lavoro infastidi-
sce qualcuno, continueremo 
comunque con serietà e dedi-
zione, certi di avere al nostro 
fi anco la comunità che ci ha 
dato fi ducia.

NON MI RESTA che au-
gurarvi un Buon Natale e un 
sereno 2025.

Bonizzi: «La nostra priorità resta migliorare 
Zibido San Giacomo, come dimostrano i 
tanti progetti in corso, la capacità di reperi-
re i fondi del PNRR e l’interesse di aziende 
leader mondiali verso il nostro paese» 

LA CAPACITÀ di reperire 
fondi del PNRR e l’attrattivi-
tà del nostro territorio è sotto 
gli occhi di tutti.
In Consiglio Comunale, in-
vece di proporre soluzioni, 
si assiste spesso a compor-
tamenti sopra le righe, come 
abbandoni dell’aula durante 

a realizzare un data center a 
Zibido, che ci pone al centro 
dello sviluppo tecnologico, e 
il fi nanziamento del Ministe-
ro dei Trasporti per mettere 
in sicurezza l’ingresso della 
frazione di Badile, miglio-
rando viabilità e sicurezza.

QUESTI SUCCESSI,
però, sembrano infastidire 

Nel pomeriggio di giovedì 5 dicembre, gli amministra-
tori dei Comuni di Zibido San Giacomo, Binasco, Cal-
vignasco, Casarile, Casorate Primo, Noviglio, Rosate 

e Vernate si sono riuniti nella Sala Consiliare per fi rmare 
un protocollo d’intesa tra gli otto Comuni con la Città Me-
tropolitana di Milano, dando concretezza al progetto SOM 
Smartland, il primo esempio in tutta la Città metropolitana 
di Milano col Comune di Zibido San Giacomo ente capofi la 
e promotore del progetto (foto sopra).
«SIAMO FELICI che Città Metropolitana dia valore alla 
capacità dei nostri Comuni di mettere insieme le forze per 
poter incidere in modo più effi  cace sul territorio», ha detto 
il Sindaco Sonia Belloli. «Si tratta di un investimento terri-
toriale integrato e il ruolo di Città metropolitana sarà impor-
tante per aiutarci a lavorare sui nostri progetti».

• SINERGIA. 8 Comuni con la Città Metropolitana

SOM Smartland, al via con la fi rma
Amministrazione 
comunale esprime 
la propria gratitudi-

ne all’autrice e concittadina 
Francesca Bommarito, che 
giovedì 21 novembre ha 
condiviso nella Sala Con-
siliare la toccante storia del 
fratello Giuseppe, appun-
tato dei carabinieri ucciso 
dalla mafi a, narrata nel suo 
libro “Albicocche e sangue” 
(foto). L’incontro ha visto 
la presenza, tra i numerosi 
partecipanti, del Consiglio 
Comunale dei Ragazzi che, 
insieme alle coordinatrici del progetto, Micaela Buratti e 
Sabrina Taverniti, hanno potuto approfondire un tema di 
grande importanza storica e sociale.

SI RINGRAZIA INOLTRE per la partecipazione: 
Lorenzo Sanua, referente del presidio sud-ovest Angelo 
Vassallo di Libera; Tenente Colonnello Emanuela Roc-
ca, Comandante del gruppo carabinieri di Rho; Capitano 
Francesco Lionello, Comandante della compagnia di Ab-
biategrasso; Maresciallo Rodolfo Spinozzi, Comandante 
della stazione di Binasco.

• LIBRO. L’incontro con Francesca Bommarito

Si parla di “Albicocche e sangue”

L’
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• IN COMUNE. Lo spazio alle forze politiche presenti in Sala Consiliare a Zibido San Giacomo

PATRIZIA BERGAMI
Capogruppo consiliare

LA MINORANZA

• Lista Civica
   “Bene Comune”

Care Cittadine e Cittadi-
ni,  dopo qualche mese 
abbiamo l’opportuni-

tà di rivolgerci ancora a voi 
attraverso il periodico istitu-
zionale. 

NEL FRATTEMPO la cri-
si provocata dal ritiro delle 
deleghe a un ex assessore da 
parte della Sindaca e la con-
seguente fuoriuscita dal suo 
gruppo dello stesso e di altre 
due consigliere, è stata gesti-
ta da quel che resta della lista 
Noi Cittadini “inglobando” 
nel proprio gruppo il candi-
dato sindaco che aveva perso 
le elezioni, sostenuto da tutti 

i partiti del centrodestra e il 
meno votato: un cambio di 
maggioranza perché manca-
no i numeri per governare. 

IN CAMBIO del sostegno 
alla Sindaca il nuovo seguace 
ottiene un assessorato. Non è 
nostra intenzione rivangare il 
recente passato ma è oppor-
tuno ricordare sempre che 
con questo comportamento il 
voto dei cittadini non è stato 
rispettato. Ed è un fatto grave 
ed importante che inquina la 
vita politica – intesa come re-
lazioni tra istituzioni e citta-
dini – nella nostra comunità.

ECCO PERCHÉ è nato il 
Gruppo Consiliare Bene Co-
mune: per rimettere al centro 
il rispetto dei cittadini, e la 
nostra azione in Consiglio 
Comunale – ma soprattut-
to tra la gente – continua ad 
avere questo scopo. 
Non si tratta di proporre un 
altro programma elettorale 

ma di far rispettare le priori-
tà e i valori sociali e di pari 
opportunità per tutti che ave-
vamo promosso e condiviso 
in quello che è stato votato, 
e che non può rimanere solo 
parola scritta.  

METTIAMO al centro la 
qualità della vita e dei servi-
zi, con particolare attenzione 
a chi fa fatica, ascoltando nei 
vari quartieri le problemati-
che sollevate da chi vi abita 
per  portarle all’attenzione di 
chi amministra. 
Sull’ascolto dei cittadini e sul 
loro reale coinvolgimento ri-
teniamo ci sia molto da fare: 
non basta usare nei documen-
ti la parola “partecipazione”, 
bisogna crederci davvero 
e darsi degli strumenti che 
rendano i cittadini – singo-
li o associati – protagonisti. 
E ci pare proprio che questi 
strumenti (tavoli tematici, 
bilancio partecipativo, colla-
borazioni con il volontariato) 

vadano rilanciati e risignifi-
cati.

INSIEME AD ALTRI 
cittadini che si stanno avvi-
cinando all’attività di Bene 
Comune riteniamo che anche 
dai banchi dell’opposizione 
possano arrivare contributi 
costruttivi e che le critiche 
– che non sono mai tollerate 
dalla fragile maggioranza – 
siano azioni di stimolo e con-
trollo che sono il sale della 
democrazia.
Non “va tutto bene”, come 
ogni tanto appare sulla stam-
pa locale, che per altro fa di 
Zibido San Giacomo ora il 
paese del mulino bianco, ora 
una centrale di malaffare a ri-
schio insicurezza. 

IL GRUPPO Consiliare 
Bene Comune augura co-
munque tutto il bene possibi-
le a ogni cittadina e cittadino 
per le Festività Natalizie e il 
Nuovo Anno 2025.

YURI CORISIO
Capogruppo consiliare

LA MINORANZA

• Lista Civica
   “Insieme”

I l 2024 si chiude con 
numerosi interrogati-
vi sul futuro di Zibido 

San Giacomo. La lista ci-
vica Insieme ha continuato 
il proprio impegno politico, 
dando voce a una comunità 
sempre più preoccupata per 
le scelte amministrative e la 
gestione delle risorse pub-
bliche.

UN CAMBIAMENTO 
degli equilibri politici ha 
caratterizzato il Consiglio 
Comunale. Un consigliere, 
fuoriuscito da una lista or-
mai scomparsa, si è unito 
alla maggioranza, creando 
un bilanciamento precario. 
Questa alleanza, opportu-
nistica e poco trasparente, 
ha alimentato una politica 
focalizzata più sul mante-
nimento del potere che sul 

benessere della comunità. Il 
dialogo politico è risultato 
complicato, senza portare 
reali miglioramenti per il 
Comune.

LA QUALITÀ dei servi-
zi pubblici resta una delle 
principali preoccupazioni. 
Con l’arrivo di nuovi inse-
diamenti abitativi nel 2025, 
la pressione sui servizi già 
fragili è destinata ad au-
mentare. Settori fondamen-
tali come l’assistenza medi-
ca, i servizi al cittadino e la 
sicurezza necessitano di in-
vestimenti urgenti. Anche le 
infrastrutture locali, come 
strade e trasporti, presenta-
no gravi carenze.
Per quanto riguarda la si-
curezza delle scuole, dopo 
i nostri solleciti e l’inter-
vento della prefettura, sono 
stati effettuati controlli e 
manutenzioni straordinarie 
per oltre 18.000 euro. Seb-
bene tardive, queste azio-
ni rappresentano un primo 
passo verso la tutela degli 
studenti.

LA CRIMINALITÀ è un 
problema crescente. Furti, 

vandalismi e episodi di vio-
lenza legati allo spaccio di 
droga sono sempre più fre-
quenti. 
La percezione di insicu-
rezza tra i cittadini è alta, 
e l’Amministrazione non 
ha ancora adottato misure 
strutturate e risolutive per 
contrastare efficacemente il 
fenomeno. 
Quest’anno abbiamo or-
ganizzato un importante 
incontro contro la violenza 
sulle donne, coinvolgendo 
esperti e cittadine per sen-
sibilizzare e promuovere 
azioni mirate su un tema 
cruciale.

IL 2025 RICHIEDE un 
cambio di passo. La lista In-
sieme continuerà il proprio 

impegno, evidenziando cri-
ticità e proponendo soluzio-
ni concrete. 
Riteniamo ormai indispen-
sabile intervenire nei se-
guenti ambiti:
• trasparenza 
   amministrativa
• potenziamento dei 
   servizi pubblici
• piano di sicurezza 
   strutturato.
La nostra comunità merita 
un’Amministrazione che 
lavori per il bene collettivo. 
Noi di Insieme continuere-
mo a rappresentare questa 
voce, ponendo al centro la 
tutela degli interessi comu-
ni.
Con i migliori auguri di 
Buon Natale e di un prospe-
ro 2025.
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• SICUREZZA. Il numero unico del Comune di Zibido San Giacomo operativo 7 giorni su 7

Memorizzalo sul tuo smartphone: 333 6122382

P
buire a rendere più sicuro 

er assolvere al meglio 
il compito del Tavolo 
Sicurezza e contri-

ma solo per i messaggi di 
WhatsApp o SMS (non è 
attivo per le chiamate di-

Sentinelle del territorio in azione con uno strumento in più: WhatsApp e SMS

il territorio, il Comune di 
Zibido San Giacomo ha 
promosso una campagna 
social per invitare tutti i 
concittadini a memorizzare 
sul proprio cellulare il nu-
mero unico della sicurezza, 
attivo sette giorni su sette, 
dalle ore 8,00 alle 23,00 

• Memoriz-
zare il nu-
mero unico 
è un gioco 
da ragazzi e 
può essere 
molto utile 
in caso di 
bisogno.

Telefoni: Carabinieri 112 - Carabinieri Binasco: 02 
9055228 - Polizia Locale Zibido: 348 6565435

NUMERI UTILI DA SALVARE SUL CELLULARE

sportellosicurezza@comune.zibidosangiacomo.mi.it rette). Il numero da memo-
rizzare è il seguente: 333 
6122382, ed è abilitato alla 
ricezione di messaggi scrit-
ti nonché di inoltri di im-
magini, audio e video.

investimenti garantiti per 
ovviare alle ineffi  cienze che 
registriamo quotidianamen-
te non bastano più. 

TRA LE ALTRE novità 
dell’ultimo periodo, c’è l’in-
novativo data center che verrà 
realizzato in via Longarone, 
per il quale è prevista un’en-
trata nelle casse comunali di 

3,4 milioni di euro e opere a 
benefi cio della collettività per 
oltre 1 milione di euro.

DAL PUNTO di vista poli-
tico, come ormai tutti sanno 
molto bene, il venir meno 
della fi ducia nei confronti di 
un assessore mi ha costretto, 
nonostante i ripetuti tentativi 
di confronto con gli espo-
nenti locali del suo partito di 
riferimento, a revocargli le 
deleghe. Lui ha deciso di cre-
are, insieme a una consigliera 

della sua stessa forza politi-
ca, un nuovo gruppo che si è 
collocato all’opposizione. Ha 
fatto lo stesso un’altra consi-
gliera, eletta sempre con Noi 
Cittadini e oggi formalmente 
indipendente. 
Nello stesso tempo è entrato 
nel gruppo di maggioranza 
il consigliere Giovanni Na-
vicello, che sta oggi portan-
do avanti, come assessore, il 
programma elettorale scelto 
dai cittadini. 
Ci siamo rimboccati le mani-

• EDITORIALE
Segue dalla prima pagina

•RIPARTENZA. Si apre il 2025 con un classico per Zibido San Giacomo: il concerto in Corte San Pietro

Gran Galà di Inizio Anno, per ben incominciare 
L’Assessorato alla Cultura sta predisponendo il programma degli 
eventi per i prossimi mesi, introducendo una serie di attività

Archiviate le iniziative 
di Natale, il 2025 si 
apre con il consueto 

Gran Galà di Inizio Anno 
durante il quale sarà con-
segnata la Civica Beneme-
renza oltre ad assistere a un 
bellissimo concerto della 
Orchestra Filarmonica dei 
Navigli.
L’Assessorato alla Cultura 
sta inoltre predisponendo il 
programma degli eventi per 
l’anno, introducendo una se-
rie di attività: dalla rassegna 
teatrale per bambini a nuove 
rassegne culturali, dalla pro-
secuzione della rassegna te-
atrale a nuovi appuntamenti 
con la musica e con l’arte.

che e stiamo andando avanti 
con determinazione. Il 2025 
sarà un anno ricco di nuove 
sfi de e noi siamo pronti. 

IL MIO AUGURIO è che 
un sorriso e un abbraccio 
alle persone a noi più care in 
occasione delle festività na-
talizie porti con sé quell’e-
nergia necessaria per guar-
dare con fi ducia al futuro.

SARÀ INOLTRE avviato 
un progetto chiamato “Let-
tori si nasce!”, per stimolare 
ed avviare alla lettura i bam-
bini fi n dalla nascita, attra-
verso la fornitura di un kit 
ad ogni nuovo nato nel 2025 
e affi  ancando i genitori nella 
scelta dei libri più adatti alle 
diverse fasce d’età.

Sonia Belloli
sonia.belloli@comune.
zibidosangiacomo.mi.it

I l Comune di Zibido San 
Giacomo è a portata di 
mano con la nuova app 

Municipium, la più completa 
e la più premiata, già attiva 
in più di 1.000 enti italiani. 
Per scaricarla inquadra il QR 
code col tuo smartphone:

• SERVIZI.

Scarica l’app
“Municipium”

• Inizio d’anno all’insegna della 
tradizione con il Gran Galà in 
Corte San Pietro: largo alla 
musica a cura dell’Orchestra 
Filarmonica dei Navigli.


